

Países no Alineados sobre la transformación del Mediterráneo en zona de paz y cooperación¹⁰⁰, e insta a todos los Estados a que cooperen en la aplicación de esa decisión sobre la base de los principios del respeto a la soberanía y la integridad territorial de todos los Estados, el derecho de los pueblos a adoptar sus propias decisiones, la no intervención y no injerencia en asuntos internos, y la igualdad de derechos;

13. *Considera* que la aplicación del nuevo orden económico internacional, que asegure, mediante la solución de urgentes problemas económicos internacionales, el rápido desarrollo de los países en desarrollo, especialmente de los menos adelantados, contribuiría al fortalecimiento de la paz y la seguridad internacionales y al fomento de la cooperación económica para el desarrollo como importante requisito previo para la coexistencia pacífica y activa entre los Estados, y pide a todos los Estados, especialmente a los desarrollados, que participen activamente en los esfuerzos de las Naciones Unidas y en las negociaciones globales con ese fin;

14. *Toma nota* de los informes del Secretario General¹⁰¹ y, teniendo presente la importante función que ha desempeñado la Declaración sobre el fortalecimiento de la seguridad internacional en la vida internacional desde su aprobación, pide al Secretario General que, con la ayuda de un grupo de expertos gubernamentales¹⁰², prepare un informe que se ha de presentar a la Asamblea General en su trigésimo quinto período de sesiones sobre el grado de aplicación de las disposiciones de la Declaración y sobre las medidas que debe adoptar la Asamblea para lograr el total cumplimiento de las disposiciones de la Declaración;

15. *Decide* incluir en el programa provisional de su trigésimo quinto período de sesiones un tema titulado "Examen de la aplicación de la Declaración sobre el fortalecimiento de la seguridad internacional".

103a. sesión plenaria
14 de diciembre de 1979

34/101. No injerencia en los asuntos internos de los Estados

La Asamblea General,

Recordando sus resoluciones 31/91 de 14 de diciembre de 1976, 32/153 de 19 de diciembre de 1977 y 33/74 de 15 de diciembre de 1978, relativas a la no injerencia en los asuntos internos de los Estados,

Tomando nota de los informes del Secretario General¹⁰³ en que se exponen las opiniones de los Estados Miembros sobre los medios que permitirían conseguir un mayor respeto del principio de la no injerencia en los asuntos internos de los Estados,

Reafirmando que una declaración sobre la no injerencia en los asuntos internos de los Estados sería una contribución importante a una mayor elaboración de los principios encaminados a fortalecer la cooperación equitativa y las relaciones amistosas entre los

Estados basadas en la igualdad soberana y el respeto mutuo,

Tomando nota de que varios Estados Miembros han expresado su apoyo a la preparación de tal declaración,

Tomando nota del proyecto de declaración sobre la inadmisibilidad de la intervención y la injerencia en los asuntos internos de los Estados¹⁰⁴,

Considerando que no fue posible concluir las negociaciones sobre ese proyecto a tiempo para aprobar dicha declaración en el trigésimo cuarto período de sesiones,

1. *Expresa la esperanza* de que prosigan y se intensifiquen las negociaciones con miras a aprobar, en el trigésimo quinto período de sesiones, una declaración sobre la inadmisibilidad de la intervención y la injerencia en los asuntos internos de los Estados;

2. *Decide* que, al comienzo del trigésimo quinto período de sesiones, se establezca un grupo especial de trabajo de la Primera Comisión, de composición abierta, con objeto de elaborar y completar la declaración;

3. *Decide incluir* en el programa provisional de su trigésimo quinto período de sesiones un tema titulado "Examen de la aplicación de la Declaración sobre el fortalecimiento de la seguridad internacional".

103a. sesión plenaria
14 de diciembre de 1979

34/102. Arreglo por medios pacíficos de controversias entre Estados

La Asamblea General,

Habiendo examinado el tema titulado "Arreglo por medios pacíficos de controversias entre Estados",

Recordando que, en virtud de la Carta de las Naciones Unidas, los Estados Miembros han expresado la resolución de sus pueblos de practicar la tolerancia y convivir en paz como buenos vecinos y unir sus fuerzas para el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales,

Recordando asimismo que los Estados Miembros han prometido, en virtud de la Carta, arreglar sus controversias internacionales por medios pacíficos de tal manera que no se pongan en peligro ni la paz y la seguridad internacionales ni la justicia,

Reafirmando la Declaración sobre los principios de derecho internacional referentes a las relaciones de amistad y a la cooperación entre los Estados de conformidad con la Carta de las Naciones Unidas¹⁰⁵,

Reconociendo la importante función de las Naciones Unidas en la promoción del arreglo por medios pacíficos de las controversias internacionales y la prevención del estallido de conflictos armados entre los Estados, y de lograr por medios pacíficos, de conformidad con los principios de la justicia y del derecho internacional, el ajuste o arreglo de controversias o situaciones internacionales susceptibles de conducir a quebrantamientos de la paz,

Teniendo presente el informe del Comité Especial de la Carta de las Naciones Unidas y el fortalecimiento

¹⁰⁰ *Ibid.*, párr. 193.

¹⁰¹ A/34/192 y Add.1 y 2, A/34/193 y Add.1 y 2.

¹⁰² Identificado ulteriormente como Grupo de Expertos Gubernamentales sobre la aplicación de la Declaración sobre el fortalecimiento de la seguridad internacional.

¹⁰³ A/34/192 y Add.1 y 2, A/34/193 y Add.1 y 2.

¹⁰⁴ *Documentos Oficiales de la Asamblea General, trigésimo cuarto período de sesiones, Anexos*, tema 46 del programa, documento A/34/827, párr. 9.

¹⁰⁵ Resolución 2625 (XXV), anexo.

del papel de la Organización¹⁰⁶, especialmente el consenso contenido en él¹⁰⁷, a saber, que la idea de preparar una declaración sobre el arreglo pacífico de controversias, para su aprobación por la Asamblea General, ha despertado especial interés y podría llegarse a un acuerdo general sobre ella,

Reconociendo la importancia de que se elabore una declaración de la Asamblea General sobre el arreglo pacífico de controversias entre Estados,

Teniendo en cuenta las opiniones y sugerencias presentadas a la Asamblea General en su trigésimo cuarto período de sesiones respecto del contenido de una declaración sobre el arreglo pacífico de controversias entre Estados, así como las presentadas al respecto por Estados Miembros en relación con la labor del Comité Especial,

1. *Exhorta* a todos los Estados a que se ciñan estrictamente en sus relaciones internacionales al principio de que los Estados arreglarán sus controversias internacionales por medios pacíficos de tal manera que no se pongan en peligro ni la paz y la seguridad internacionales ni la justicia;

2. *Insta* a todos los Estados a que cooperen en la elaboración de una declaración de la Asamblea General sobre el arreglo pacífico de controversias entre Estados;

3. *Invita* a los Estados Miembros a que transmitan al Secretario General sus opiniones, sugerencias y propuestas relativas a la elaboración de una declaración sobre el arreglo pacífico de controversias entre Estados y actualicen sus opiniones a este respecto presentadas en cumplimiento de la resolución 3499 (XXX) de 15 de diciembre de 1975 de la Asamblea General;

4. *Pide* al Secretario General que presente a la Asamblea General en su trigésimo quinto período de sesiones un informe que contenga las opiniones, sugerencias y propuestas relativas a la declaración sobre el arreglo pacífico de controversias entre Estados;

5. *Decide* incluir en el programa provisional de su trigésimo quinto período de sesiones un tema titulado "Arreglo pacífico de controversias entre Estados".

103a. sesión plenaria
14 de diciembre de 1979

34/103. Inadmisibilidad de la política de hegemonismo en las relaciones internacionales

La Asamblea General,

Reconociendo la responsabilidad primordial de las Naciones Unidas en la promoción y el fortalecimiento de la paz y la seguridad internacionales sobre la base del respeto estricto de los principios de la Carta de las Naciones Unidas, y especialmente del principio de soberanía, igualdad soberana e independencia nacional de los Estados,

Recordando el deber de los Estados de abstenerse en sus relaciones internacionales de toda coacción mi-

litar, política, económica o de cualquier otro tipo que atente contra la soberanía, la independencia política o la integridad territorial de cualquier Estado,

Tomando nota de que el hegemonismo es una manifestación de la política de un Estado o de un grupo de Estados para controlar, dominar y subyugar — política, económica, ideológica o militarmente — a otros Estados, pueblos o regiones del mundo,

Considerando que el imperialismo, el colonialismo, el neocolonialismo, el racismo — incluido el sionismo —, y el *apartheid* son todos ellos fuerzas cuyo propósito es perpetuar relaciones injustas y privilegios adquiridos por la fuerza y que, en consecuencia, constituyen diferentes manifestaciones de la política y la práctica del hegemonismo,

Preocupada por el hecho de que el hegemonismo, tanto mundial como regional, ejercido en el contexto de la política de división del mundo en bloques o ejercido por los diferentes Estados, se manifiesta en el uso o la amenaza del uso de la fuerza, en la dominación extranjera y en la intervención,

Preocupada también por el hecho de que el hegemonismo procura limitar la libertad de los Estados para determinar su sistema político y perseguir su desarrollo económico, social y cultural sin intimidación, obstáculos ni presión,

Convencida de que el hegemonismo, tanto mundial como regional, en cualquiera de sus diversas formas, conduce a una grave amenaza para la paz y la seguridad internacionales,

Considerando que el anhelo común de todos los pueblos es oponerse al hegemonismo y preservar la soberanía y la independencia nacional de todos los Estados,

Teniendo en cuenta la importancia y urgencia que reviste la creación de un sistema de relaciones internacionales nuevo y equitativo basado en la participación igual de todos los Estados en la solución de los problemas internacionales y en el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales, que garantice una seguridad igual para todos los Estados y progreso y prosperidad para todos los pueblos mediante el establecimiento del nuevo orden económico internacional,

1. *Condena* el hegemonismo en todas sus manifestaciones, inclusive las que operan a nivel mundial, regional o subregional, tanto si es ejercido en el contexto de la política de división del mundo en bloques o por los diferentes Estados;

2. *Declara* que, en ninguna circunstancia y por ningún motivo, ningún Estado o grupo de Estados perseguirá la hegemonía en las relaciones internacionales ni buscará una posición de dominación, sea a escala mundial o en cualquier región del mundo;

3. *Rechaza* todas las formas de dominación, subyugación, injerencia o intervención y todas las formas de presión, sea política, ideológica, económica, militar o cultural, en las relaciones internacionales;

4. *Condena resueltamente* las políticas de presión y el uso o la amenaza de la fuerza, la agresión directa o indirecta, la ocupación y la creciente práctica de injerencia e intervención, abierta o encubierta, en los asuntos internos de los Estados;

5. *Condena resueltamente* el imperialismo, el colonialismo, el neocolonialismo, el *apartheid*, el racismo

¹⁰⁶ Documentos Oficiales de la Asamblea General, trigésimo cuarto período de sesiones, Suplemento No. 33 (A/34/33).

¹⁰⁷ *Ibid.*, párr. 13.